
A01~A03

主编王松青 编辑张华玮
美编孙好 校对陈燕

2015年4月22日 星期三

第293期 安徽财富地理
财 富 影 响 人 生

“经济增速放缓是有底线的”
对于最近出现最频繁的“新常态”，龙永图认为，中国

经济的新常态，就是指“在继续推动经济增长的同时，更加

重视经济发展的质量。”

“现在中国的经济依然处在上升阶段，中国的投资需

求依然非常旺盛，中国的消费水平也在逐渐提高，所以中

国经济在未来的十年、八年保持8%以上的增长速度是没

有问题的”，龙永图称，“但是我们会为这种高速增长付出

代价，而就是为了避免这种代价，我们新一届政府才会决

定把增长速度放缓。”

对于深耕经济领域的专业人士，龙永图对经济增速放

缓有着自己的理解。“要控制经济增长速度，确保环境和资

源的压力得以缓解，确保中国的经济不至于走杀鸡取卵的

道路。”所以，龙永图提出，中国经济增长速度放缓主要原

因是主动调控，它在另一个层面也说明，这种放缓的状态

是可以控制的，并且是有底线的，“借此提醒大家不需要过

分的担心”。

企业家更要时刻关注消费热点
“新常态下的中国在处理国际经济贸易关系时将更

加注重互利共赢，希望能够惠及各国人民的福祉，使全

世界更多的老百姓得到实惠。”龙永图指出，新常态下的

中国对外开放呈现出高速引进外资和大规模走出去并

进的新特点。

与此同时，在他看来，大量投资于基础设施建设的一

带一路战略，将为包括合肥企业在内的中国企业走出去营

造更好的硬环境。亚太地区共建自由贸易区的提议，将进

一步消除各国的贸易壁垒和投资壁垒，为中国企业走出去

打造更好的软环境。

在新常态这样大的经济环境下，企业家们该如何准

备？“包括安徽的企业在内，新常态经济形势下高质量的产

品和服务是企业实力的重要标准”，龙永图表示，中国市场

依然是世界最大最有潜力的市场，中国企业家目前更应关

注的是，新的消费热点在哪里，比如网络、比如教育、比如

绿色，绿水青山也是金山银山。”

房地产依然是一个支柱产业
龙永图分析称，再过几年，到2020年左右，中国的中

产阶级数量将超过美国，总人数将达到4亿，进而成为全

球最大的消费群体。目前中国消费与投资需求非常旺盛，

是以投资拉动的国家。

房地产依然是中国的一个支柱产业，“对于这个观

点，我是非常坚持，在今后相当长的时间里，房地产依然

是中国一个极大消费热点，这是不能否认的。”龙永图解

释称，其原因则在于，一方面，城镇化提供了众多的刚性

需求；另一方面，中产阶级群体也在不断壮大，他们首要

的需求就是住房条件的改善，也就是房地产市场所谓的

改善性需求。

“经济形势好的时候也有发展很不好的企业，经济不

好的时候也有发展很好的企业，没有好坏市场，只有好坏

企业，企业家不要为外界因素影响，坚持正确的战略，干好

自己的事情。”龙永图建议，但是外部形势发生变化，房企

要坚持品质和质量，满足市场需求。

什么是新常态？新常态

下房地产市场的发展是否会

有所改变？日前，原外经贸

部副部长、中国加入世界贸

易组织（WTO）第一人、原博

鳌亚洲论坛秘书长龙永图空

降合肥，在参加第九届中国

EDP商界领袖财经论坛上，

对这些问题做了精彩的解

读。龙永图认为，房地产依

然并将很长一段时间仍是中

国支柱产业。
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